

Foro Racismo, Xenofobia y Violencias: Lógicas y Resistencias Globales y Locales

Red INTEGRAL – CEIICH / CONACyT

**CIESAS, Universidad de Texas en Austin
Red de Acción e Investigación Antirracista (RAIAR)/ Colectivo Copera,
Facultad de Estudios Superiores de Cuautla-UAEM Morelos, Instituto Mora**

Jueves 21 y viernes 22 de septiembre de 2017
9:00 a 14:00 y 16:00 a 20:00 hrs.

CEIICH-UNAM-CU Torre de Humanidades II, 4º y 5º piso

Durante 2016 y lo que va de 2017 se ha revelado claramente un giro político emergente hacia la derecha extrema, sustentado en gran medida en discursos culturales anti-multiculturales que pretenden implantar una supremacía blanca y patriarcal fortalecida y patrones de militarización que aumentan la vulnerabilidad de sectores enteros de la población.

Varios de los elementos clave de este proceso han sido: en las Américas el triunfo de Donald Trump y el ingreso al poder ejecutivo de EEUU de las extremas derechas, el “no” al referéndum de paz en Colombia y el golpe de Estado contra Dilma en Brasil. En Europa, el triunfo plebiscitario del Brexit en el Reino Unido, el importante avance electoral de varias extremas derechas nacionales que abiertamente se oponen al libre movimiento de personas dentro de la Unión Europea, y el autoritarismo intervencionista del régimen de Putin. En Medio Oriente, el escalamiento de la política colonialista del régimen Israelí de Netanyahu, la violencia a ultranza en contra de su propia población del régimen Al Assad en Siria y el triunfo del proyecto cada vez más autoritario del régimen Erdoğan en Turquía. No estamos mencionando por lo pronto lo que ocurre en África, Lejano Oriente y Oceanía.

Entre muchos otros fenómenos, los elementos clave arriba mencionados forman parte de las expresiones actuales de nuevos/viejos racismos, xenofobias y poder colonial, que llevan al recrudecimiento, dentro de patrones sistemáticos de violencia militar y policial, de los crímenes de odio alimentados por la islamofobia y el racismo contra inmigrantes provenientes de zonas devastadas por la guerra, la crisis económica y/o la hambruna -notablemente los refugiados de Medio Oriente, el África sub-sahariana, Centroamérica y Haití - y contra afrodescendientes e indígenas.

¿Estamos ante un nuevo orden global racializado? ¿De qué manera este nuevo orden está siendo sustentado por una economía política de despojo, de militarización de la vida cotidiana y de violencia extrema? ¿De qué manera las distintas expresiones organizadas de resistencia proponen luchas anti-racistas bajo estas condiciones históricas? ¿Cuáles son los componentes nacionales y transfronterizos de estas expresiones organizadas de resistencia?

Este foro reúne a intelectuales y luchadores sociales provenientes de distintas coordenadas mundiales, con la intención de provocar reflexiones críticas frente a los actuales contextos globales de racismo y xenofobia, de cara a sus viejos y nuevos patrones, y en el marco de las conexiones transnacionales. Nos interesa incentivar diálogos y discusiones colectivas, que permitan elaborar los marcos conceptuales necesarios para nombrar y analizar estas tendencias globales, y aterrizar estas reflexiones en las acciones organizativas desarrolladas en localidades específicas.